PRESENTACIÓN

Hasta el viaje más largo comienza con un solo paso Proverbio Japonés

Estimados lectores, nos complace presentar el nuevo número que comprende la producción editorial del periodo abril-diciembre de 2021 perteneciente al Volumen 5, Número 5 de la *Revista In Situ*, órgano de difusión de la investigación de la Universidad Nacional Experimental del Yaracuy.

Editar una revista científica durante la pandemia de la COVID 19 se ha convertido en una actividad de resiliencia, capacidad indispensable para no sucumbir en la quietud y el silencio. Para ello, fue preciso entonces, reinventarnos y continuar con esta noble labor editorial, motivados por la solidaridad y la comprensión de nuestros semejantes ante un fenómeno de salud (pandemia) que pone en riesgo la existencia del ser humano en el planeta.

Cada nuevo número de *In Situ* es un desafío, un camino permanente de aprendizaje; flexible, riguroso y dinámico, en un diálogo de saberes en torno a las nuevas rutas epistémicas promovidas por la sociedad del conocimiento. En virtud de ello, esta edición en la conmemoración del V Aniversario de su fundación, presenta veintitrés (23) producciones intelectuales en las modalidades de trabajos de investigación, artículos y ensayos.

Se apertura la modalidad de trabajo de investigación con las producciones: Saberes campesinos regionales preservados a través de la curaduría digital, Cuidado transpersonal de la enfermera desde su matriz axiológica en neonatos pretérmino extremo bajo peso, Corpus teórico en la inclusión de estudiantes con necesidades educativas especiales en la enseñanza del inglés, PHET como herramienta tecnológica para la optimización de las prácticas de laboratorio de física del liceo Hugo Rafael Chávez Frías, Estrategias motivacionales en la gerencia del desarrollo de proyectos comunitarios, Herramientas web utilizadas por funcionarios adscritos al centro de coordinación policial del área metropolitana del municipio independencia estado Yaracuy 2021, Hábitos alimenticios de los padres, representantes y estudiantes de la E.B "Ignacio Gregorio Méndez", municipio independencia del estado Yaracuy, Tendencias en la prevención de las lesiones deportivas. una perspectiva desde los grupos médicos y técnicos.

Por su parte, en la modalidad de artículos, encontramos una diversidad de textos con un variado abanico de perspectivas interpretativas. Así, Política y deporte. la configuración de lo lúdico deportivo como aparato del estado y política pública, Boyante San Felipe El Fuerte: la vida entre la fidelidad y la transgresión (1730 -1782), Valoración y realce de la gastronomía antigua de Cocorote. una aproximación etnográfica, Importancia de los bioinsumos agrícolas en la economía circular, Alternativa biotecnológica para el control de pérdidas postcosecha de productos hortícolas, Situación de la fiebre aftosa en Latinoamérica y Venezuela, Importancia de la identificación de las fuentes de incertidumbre en los métodos de ensayos microbiológicos y biotecnológicos, Alternativas biológicas para el control de garrapatas rhipicephalus microplus.

Para culminar, la modalidad de ensayos con las siguientes producciones: El ser y su lógica, Ritual polifónico en la videopoesía de Arnaldo Antunes, Sociedad del conocimiento desde el origen de la filosofía e investigación, El rol de la biotecnología en el mundo actual, El museo ha muerto. Museo



vs. cementerios museables, Creatividad en la creación de teoría: intuición, inspiración e imaginación, La propiocepción y el equilibrio en niños con discapacidad auditiva de educación inicial.

De esta forma, la Revista In Situ llega a su V Aniversario de gestión editorial, gracias al equipo de trabajo, constructores de este noble proyecto, quienes le han dado vida y apoyo solidario (revisores, traductores, diseñadores, diagramadores). Asimismo, nuestro reconocimiento al trabajo silente y anónimo del cuerpo de árbitros, indispensables para certificar la pertinencia de los manuscritos sometidos a la consideración del fallo académico. Gracias a todos ellos, hoy, somos visibles en muchos países (Colombia, Ecuador, Perú, Chile, México, España, Brasil, Panamá). Esto nos permite adquirir mayor compromiso y responsabilidad para continuar dando aportes en el mundo de la investigación.

Esperamos que esta edición sea del agrado e interés de nuestros lectores, y a su vez, le reiteramos nuestro agradecimiento por su aceptación y apoyo incondicional.

Dra. Maribel Camacho Directora-Editora

